

XXXI Seminario Nacional de Conservación y Restauración de Monumentos y Sitios. Desarrollo Sostenible y Patrimonio Mundial. La Ciudad Colonial de Santo Domingo Año 2012

El 31er. Seminario Nacional de Conservación y Restauración de Monumentos y Sitios, organizado por el Comité Dominicano del ICOMOS, Inc., se celebró del 30 de noviembre al 1ro de diciembre de 2012, en la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, Recinto Santo Tomás de Aquino, en la Ciudad de Santo Domingo, presidido por la Dra. Arq. Virginia Flores Sasso, quien es además la presidenta del Comité Dominicano del ICOMOS.

El tema del Seminario fue: “Desarrollo sostenible y Patrimonio Mundial. Ciudad Colonial de Santo Domingo» y se enmarcó dentro de las celebraciones del 40mo aniversario de la Convención del Patrimonio Mundial de la UNESCO.

Durante el Seminario fueron presentadas 10 conferencias, destacándose las participaciones de las siguientes instituciones: la Dirección Nacional de Patrimonio Monumental, la Dirección del Centro Histórico de Santo Domingo del Ayuntamiento del Distrito Nacional, Programa para el Fomento del Turismo de la Ciudad Colonial de Santo Domingo, Fondo para la Protección de la Ciudad Colonial de Santo Domingo, la Comisión Nacional para la UNESCO, y el Cluster Turístico de Santo Domingo.

Considerando las opiniones y conceptos emitidos por los ponentes y participantes del seminario, se han considerado las siguientes:

Conclusiones y recomendaciones

Sugerir al Banco Interamericano de Desarrollo, BID, tomar en cuenta a ONG's especializadas en sus proyectos de desarrollo, por ejemplo al ICOMOS y a DOCOMOMO en el Proyecto para el Fomento Turístico de la Ciudad Colonial de Santo Domingo.

Hacer hincapié en la necesidad de realizar planes de manejo y gestión en los principales monumentos y sitios nacionales de valor patrimonial.

Reconocer la gran labor de conservación y restauración realizada por el FONDO para la Protección de la Ciudad Colonial y recomendar su fortalecimiento como mecanismo para lograr cierta sostenibilidad a la conservación del patrimonio construido de la Ciudad Colonial de Santo Domingo.

Reconocer el gran aporte realizado por el sector privado con proyectos de restauración realizados en los últimos años, destacando el proyecto que realiza *VISANTO Properties* y hacer hincapié en la necesidad de ofrecer mayores incentivos a los proyectos de restauración realizados por el sector privado.

Apoyar en la implementación y difusión del proyecto de «Reciclaje por una vida mejor (REVIME)» que comenzó a implementar la Dirección Ejecutiva del Centro Histórico del Ayuntamiento del Distrito Nacional, en la Ciudad Colonial de Santo Domingo.

Respaldar la propuesta de convertir el llamado «Obelisco Hembra» en monumento conmemorativo a la declaración de la Ciudad Colonial de Santo Domingo como Patrimonio Mundial, colocando una tarja que informe sobre los autores de la obra y su original función como Monumento a la Independencia Financiera o Tratado Trujillo-Hull.

Necesidad de crear incentivos fiscales a los proyectos de restauración realizados por el sector privado.

El Comité Dominicano del ICOMOS agradece la acogida brindada por la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra y especialmente a la profesora Arq. Orisel Medina Lagrange, por toda su colaboración y ayuda durante todo el evento y a la Arq. Leyda Brea, Directora del Departamento de Arquitectura del campus Santo Domingo, por su apoyo. Asimismo agradece el constante apoyo que recibe del Fondo para la Protección de la Ciudad Colonial de Santo Domingo y a todos los colaboradores que hicieron posible este Seminario.

1ro de diciembre de 2012



La Arq. Edda Grullón, Directora Nacional de Patrimonio Monumental, presenta su conferencia.



La Arq. Virginia Flores Sasso, se dirige a los participantes, en compañía de la Arq. Leyda Brea, Directora de Arquitectura de la PUCMM-RSTA.